



Avec son collègue Alexandre Witschi, Robin Nyfeler met en libre téléchargement sur photoload.ch plus de 1000 clichés par étape. DAVID MARCHON

COURSE À PIED Le résident de Chaumont est un personnage incontournable du BCN Tour.

Robin Nyfeler capte vos émotions sur le parcours

LAURENT MERLET

La plupart du temps, il surgit de nulle part, dégage son appareil en une fraction de seconde et vous mitraille en pleine action.

Robin Nyfeler, c'est un peu le Lucky Luke du BCN Tour. A califourchon sur son scooter, caché derrière son objectif, il choisit les plus beaux endroits du parcours pour immortaliser les coureurs pendant la course.

«J'adore capter les émotions, en particulier les 'kids' qui ont toujours des attitudes naturelles, donc exceptionnelles. Petite anecdote, j'ai pris en photo un coureur à Dombresson (réd: lors de la première étape) qui s'est aussitôt mis à marcher quand je ne le visais plus avec mon objectif», explique le résident de Chaumont de 44 ans. «Mais attendez, je ne suis pas tout seul à prendre des photos sur le BCN Tour. Nous nous relayons avec Alexandre Witschi.»

Sur chaque étape, Robin Nyfeler – ou son collègue – réalise plus de 1000 clichés. «Plus de 1200 sont accessibles en téléchargement

gratuit», précise ce patron d'une entreprise de graphisme à Saint-Blaise. «Cela représente 1900 photos shootées par étape. Alexandre, lui, en prend 3000 en moyenne.»

Huit heures de boulot

Une fois terminée la longue séance de «shooting» le long du tracé, Robin Nyfeler sélectionne les images, les traite et les met en ligne sur la plateforme photoload.ch, rachetée par la Société neuchâteloise de presse, editrice des quotidiens «L'Express» et «L'Impartial». «Au bas mot, il faut

compter huit heures de travail.» En quelques années, cette plateforme a rencontré un énorme succès auprès du public. Au point de devenir, aujourd'hui, un site de référence pour les coureurs du canton. En témoignent les 144 000 images téléchargées en 2016 en haute définition sur le site. «Les personnes apprécient toujours de se voir, tout comme les parents ou grands-parents aiment avoir un souvenir de la course de leurs enfants ou petits-enfants», raconte Robin Nyfeler.

Même quand les coureurs, en

plein effort, ne sont pas à leur avantage? «Nous choisissons les photos qui, selon nous, ne heurtent pas leur sensibilité. A dire la vérité, je n'ai supprimé qu'un cliché du site à la suite d'une demande d'un coureur.» Petite précision: les coureurs donnent leur accord sur la publication de leur image lorsqu'ils s'inscrivent au BCN Tour.

Dès 16h05, lorsque les benjamins de la grande boucle cantonale s'élanceront au départ de la deuxième étape à Môtiers, Robin Nyfeler se tiendra prêt à dégainer son appareil. Si vous croisez son objectif, ne le fusillez pas du regard. S'il vous mitraille, il le fait pour vous. Et rien que pour vous.

Oui, Robin Nyfeler, c'est un peu le Lucky Luke du BCN Tour. ●

LE PARCOURS EST INCHANGÉ À MÔTIERS

Malgré les caprices hivernaux de Dame Nature, le parcours ne devrait pas être modifié ce soir, à l'occasion de la deuxième étape inédite, avec départ et arrivée à l'aérodrome de Môtiers (départ 19h15 pour la course à pied, 18h15 pour le nordic walking). «L'ensemble du parcours est praticable, y compris la descente finale au village», lâchait hier le bras droit de Christophe Otz, Michel Sinz. Un message qui vise aussi – et surtout – à rassurer les personnes qui ont manifesté ces derniers jours leur inquiétude sur la page Facebook de la manifestation cantonale.

Les organisateurs prient les coureurs-chauffeurs de respecter la signalisation ainsi que les consignes du corps de sapeurs-pompiers relatives aux questions de parking. «Sans s'énerver», souligne Michel Sinz.

DOSSIER COMPLET

Retrouvez l'ensemble des articles sur ce sujet
www.arcinfo.ch

PHOTOLOAD
www.photoload.ch

FOOTBALL Christian Constantin s'adonne à son sport préféré: le changement d'entraîneur.

Fournier remplace Zeidler au FC Sion

Victorieux à trois reprises de la Coupe de Suisse sous les couleurs du FC Sion en tant que joueur, Sébastien Fournier s'apprête à relever, le 25 mai, son plus grand défi: mener le club de son cœur à un quatorzième sacre en Coupe de Suisse.

Comme on pouvait le pressentir depuis la défaite 1-0 concédée dimanche à Tourbillon devant Lausanne, Peter Zeidler ne sera donc pas sur le banc du FC Sion le mois prochain au Stade de Genève face au FC Bâle.

Intronisé à la tête de la première équipe à la place de Didier Tholot en août dernier, Peter



Sébastien Fournier cherchera à remporter sa 4e Coupe avec Sion, la première comme coach. KEYSTONE

Zeidler avait parfaitement redressé la barre d'une équipe classée à la dernière place de la Super League. Cette année en revanche, le jeu du FC Sion a perdu beaucoup de sa séduction. On a senti au fil des semaines l'impatience présidentielle grandir. Christian Constantin n'a, ainsi, pas hésité à remettre en question les choix tactiques de son entraîneur, notamment lors de la demi-finale de Coupe contre Lucerne remportée aux tirs au but.

Agé de 45 ans, Sébastien Fournier a déjà connu une première expérience à la tête du FC Sion.

Il avait succédé à Vladimir Petkovic en juin 2012 pour réussir un début de saison éclatant: cinq victoires lors des six premières journées. Seulement, une sortie nocturne de joueurs à l'avant-veille d'une rencontre perdue 1-0 au Letzigrund devant le FC Zurich devait briser l'harmonie du vestiaire et conduire Christian Constantin à se séparer d'un technicien auquel il a toujours montré une très grande estime.

Après un passage à Servette, en juillet 2014 il retrouvait le FC Sion pour œuvrer au sein du secteur de la formation. ● AT5

SPORTS DE NEIGE

Une excellente saison pour le Giron jurassien

«Nous sommes aux avant-postes!» Tout sourire, le président Dimitri Gianoli a fait part de son enchantement au moment de tirer le bilan sportif du Giron jurassien, hier matin à Villiers. «Nos jeunes ont joué les premiers rôles tant au niveau régional que national, et ils ont tous atteint les objectifs fixés par leurs entraîneurs en début de saison. Le programme intégral du domaine alpin a pu être réalisé, et ce malgré des conditions hivernales chaotiques.»

Il a également rappelé la reconnaissance officielle de Swiss Olympic dont jouit le nouveau Centre de performance ski nordique, qui encadre quatorze pensionnaires issus des clubs de La Brévine et de La Vue-des-Alpes. «C'est la première fois de l'histoire qu'un centre reçoit aussi rapidement l'adoubement de l'association fédérale de la fédération suisse!», se félicite le président du GJ.

L'élite mais pas seulement

Les clubs de ski alpin et nordique régionaux ont augmenté leurs activités tant en semaine qu'en week-end. «Il n'y a pas uniquement l'aspect de performance qui nous tient à cœur. La promotion des différentes disciplines dans la région nous importe beaucoup également, et le fait de réussir à motiver les enfants et à leur donner envie de participer à nos manifestations nous donne une grande satisfaction», glisse Jérôme Ducommun, directeur des CRP ski alpin et ski nordique. «Nos trois événements phares, la Ragusa Ski Cup, la Coupe Didier Cuhe et les E-liberty Nordic games, représentent beaucoup aux yeux de nos jeunes sportifs et sont essentiels dans la quête de nouvelles activités dans la région. Nous avons aussi bénéficié du vent de fraîcheur apporté par le pôle ski nordique.»



Ilan Pittier, champion de Suisse M14, est un des fleurons du Giron jurassien. SP

Un travail qui paie

«La qualité du suivi et des entraînements, ainsi que la régularité de nos entretiens avec les athlètes nous permettent d'optimiser le temps passé avec eux au centre. Tout ce processus débouche rapidement sur des performances de qualité», détaille Christophe Rives, responsable et entraîneur du ski nordique. «Tous les jeunes ont répondu à nos attentes et la majeure partie ont dépassé leurs objectifs avec brio.» L'exemple de Leo Guenin, quatrième du championnat national M14 après deux saisons de pratique seulement, illustre parfaitement les propos de son entraîneur.

«Les podiums se sont enchaînés sur chaque course nationale en catégorie des moins de 16 ans et huit de nos onze athlètes font partie du top-10 au classement national», détaille Christophe Rives. «Avec une mention spéciale pour les deux fondeurs Lola Wuthrich et Ilan Pittier, qui ont respectivement remporté les championnats de Suisse en M16 et en M14.» Au Giron jurassien, la devise du travail vaut décidément bien plus qu'un kopeck. ● SAÏD ABBES

FOOTBALL

Les Suissesses contre Ecossaises et Polonaises

L'équipe de Suisse dames affrontera l'Ecosse, la Pologne, la Biélorussie et l'Albanie dans le groupe 2 des éliminatoires de la Coupe du monde 2019, dont la phase finale aura lieu en France. Les qualifications démarreront le 11 septembre 2017 pour s'achever le 4 septembre 2018. Les sept vainqueurs de groupe seront qualifiés pour la phase finale (1er au 30 juin 2019). Des barrages seront organisés fin 2018 en matches aller-retour, afin d'attribuer le huitième et dernier ticket européen. Les quatre meilleurs deuxièmes de groupe y prendront part. ● AT5

Fin de saison compromise pour Bale

L'attaquant du Real Madrid Gareth Bale pourrait manquer le reste de la saison, a annoncé hier son club. Il s'est blessé dimanche à un mollet contre Barcelone en championnat, alors qu'il faisait son retour après une blessure à une cheville. ● AT5

Contrat rompu entre Ferati et Chiasso

Le FC Chiasso et l'ex-international suisse Beg Ferati ont décidé d'un commun accord de mettre au contrat qui les liait. Le défenseur de 30 ans est arrivé au Tessin en février en provenance du FC Sion, et n'a fait que deux apparitions sous le maillot de Chiasso. ● AT5

Cavani deux ans de plus au PSG

Il a inscrit 44 buts en 44 matches cette saison... Le PSG a prolongé jusqu'en juin 2020 l'attaquant uruguayen Edinson Cavani, l'atout No 1 d'un club en train de se réorganiser après la déroute de Barcelone. ● AT5

Ibrahimovic aux Etats-Unis pour se faire opérer

Zlatan Ibrahimovic s'est rendu aux Etats-Unis pour y subir une opération de son genou blessé, a annoncé son entraîneur à Manchester United, José Mourinho. Il a refusé toutefois de se prononcer sur l'avenir avec les «Red Devils» du Suédois, qui dispose d'un contrat d'un an jusqu'en juin, plus une autre année en option, toujours pas levée par le club. ● AT5